



Übersicht  
Overview

# INGA Pflege

für Teilnehmende  
for participants



## Herzlich Willkommen!

**Sie haben sich dazu entschieden nach Deutschland zu ziehen und hier als Pflegefachkraft zu arbeiten. Schön, dass Sie sich auf den Weg machen.**

Um in Deutschland als Pflegefachkraft arbeiten zu können, brauchen Sie eine staatliche Berechtigung. Diese Berechtigung erhalten Sie über das Anerkennungsverfahren. Arbeitgebende können im Ausland qualifizierte Pflegefachkräfte in diesem Prozess unterschiedlich unterstützen.

Ihr Arbeitgebender hat sich entschieden eine neue Art der Unterstützung für den Anerkennungsprozess auszuprobieren: **INGA Pflege**

## INGA Pflege – Was ist das?

INGA Pflege ist ein neuer Anpassungslehrgang für Pflegefachkräfte, die ihren Berufsabschluss auf den Philippinen erlangt haben, durch den Sie Ihre Berufsankennung in Deutschland erhalten. INGA Pflege wird in einem Pilotvorhaben erprobt.

### Was heißt Pilotvorhaben?

Die Entwicklung von INGA Pflege wurde vom Bundesministerium für Gesundheit (BMG) beauftragt. Die Phase des Anerkennungsprozesses soll durch INGA Pflege für Sie so effizient wie möglich gemacht werden.

Das Projekt wird an drei Standorten erprobt:

- Universitätsklinikum Eppendorf in Hamburg
- Ernst-von-Bergmann-Klinikum in Brandenburg
- Drei Einrichtungen im Vogtlandkreis in Sachsen

Das **DKF - Deutsches Kompetenzzentrum für internationale Fachkräfte in den Gesundheits- und Pflegeberufen** begleitet im Auftrag des BMGs die drei Standorte bei dem Pilotvorhaben.

- Kennen Sie eigentlich auch die Broschüre „Informationen zur Erwerbsmigration in die Pflege nach Deutschland“? Die gibt es auf 9 Sprachen.

Hier finden Sie viele weitere Informationen zur Anerkennung von im Ausland erworbenen Berufsqualifikationen



## INGA Pflege – Wieso ist das gut?

Der Fokus bei INGA Pflege liegt während des ganzen Lehrganges auf dem **Sprachtraining**. Auf diese Weise können Sie Ihre Deutschkenntnisse während der Anerkennung weiterentwickeln. Das Sprachtraining soll Ihnen dabei helfen sicher und eigenständig im Berufsleben zu kommunizieren.

Weil der Fokus auf der Sprache liegt, können Sie an INGA Pflege bereits mit dem **Sprachniveau GER B1** teilnehmen. Während des Lehrgangs werden Sie mit einem intensiven Sprachtraining begleitet. Dieses endet bei Bedarf mit einer B2 Sprachprüfung.

Während Ihrer Praxiseinsätze werden Sie außerdem eng von einer **Praxisanleitung** begleitet. Der Theorieunterricht wird von einer Fach- und einer Sprachlehrkraft gestaltet und durchgeführt. Auf diese Weise werden Sprache und theoretische Themen direkt zusammen unterrichtet. Man spricht dabei auch von **Teamteaching**.

Die **Praxiseinsätze** erfolgen strukturiert und werden von Praxisanleitenden an Ihrem neuen Arbeitsplatz begleitet. So lernen Sie schon früh Ihre neuen Teams kennen und erhalten ein „training on the job“ mit Praxisanleitenden an Ihrer Seite.

## INGA Pflege – Wie sieht das eigentlich aus?

INGA Pflege ist ein **Vollzeit-Lehrgang**. Er beginnt mit zwei **Einführungswochen**, in denen Sie die Lehrkräfte sowie die neuen Kolleginnen und Kollegen kennenlernen. Er endet mit einem Fachgespräch nach **6,5 Monaten**. Nach dem **Fachgespräch** erhalten Sie Ihre Berufsankennung. Sollten Sie nach dem 6,5-monatigen Lehrgang noch unsicher sein oder sich nicht bereit fühlen, können Sie ein **Ergänzungsmodul** belegen. Dieses Modul findet in Teilzeit statt und hilft Ihnen das Fachgespräch erfolgreich zu absolvieren.

Die Urkunde, mit der Sie den Beruf ausüben dürfen, erhalten Sie nach erfolgreicher Beendigung des Lehrgangs sowie des Fachgesprächs und dem Einreichen aller Unterlagen zur Berufsausübungserlaubnis.

Gefördert durch:



Bundesministerium  
für Gesundheit

aufgrund eines Beschlusses  
des Deutschen Bundestages



## Welcome!

**You have decided to move to Germany and work here as a nurse.  
Thank you for choosing this path.**

In order to work as a nurse in Germany, you must be licensed to practice by the state. The license to practice is obtained by means of a recognition procedure. Employers can support internationally qualified nurses during this procedure in various ways

Your employer has decided to attempt a new approach to supporting the recognition procedure: **INGA Pflege**

## INGA Pflege – What is that?

INGA Pflege is a new type of “**compensation measure**” (a training course that addresses differences between international and German qualifications) designed for nurses who have been trained in the Philippines. It leads to the recognition of their qualifications in Germany. INGA Pflege is currently being pilot tested.

### What does pilot testing mean?

INGA Pflege was developed on behalf of the Federal Health Ministry. INGA Pflege was designed to make your recognition procedure as efficient as possible.

The project is being trialled in three locations:

- Universitätsklinikum Eppendorf in Hamburg
- Ernst-von-Bergmann-Klinikum in Brandenburg
- Drei Einrichtungen im Vogtlandkreis in Saxony

The **German Competence Centre for International Nurses (DKF)** is supporting the pilot testing of INGA Pflege at the above locations .

- Are you aware of our brochure “[Information on labour migration in the nursing sector to Germany](#)”?  
– The brochure is available in 9 languages.

It provides a large amount of additional information regarding the recognition of qualifications obtained abroad.



## INGA Pflege – How is it beneficial?

INGA Pflege emphasises **language training** throughout the entire course. This will allow you to develop your German skills during the recognition procedure. The language training is designed to help you communicate confidently and independently in your professional life.

Because of this emphasis on language learning, you can already participate in INGA Pflege with a **German level of GER B1**. Throughout the course, you will receive intensive language training. If necessary, this will culminate in the B2 German language exam.

During your practical placements, you will be supported comprehensively by a **practical instructor**. Theoretical classes will be planned and conducted by both a language instructor and a nursing instructor. This allows for language and theoretical skills to be taught simultaneously. This is referred to as **team teaching**.

**Practical placements** will proceed in a structured way and will be supported by practical instructors at your new workplace. That way you can get to know your new team as early as possible, while receiving training on the job with practical instructors by your side.

## INGA Pflege – How is it organised?

INGA Pflege is a fulltime course. It starts with a **two-week introductory period** designed for you to get to know your instructors and your new colleagues. It terminates with a professional interview (similar to an oral exam covering the content of the course) after 6,5 months.

Following a successful professional interview, you will receive your recognition.

If you do not feel ready for the professional interview after **6,5 months**, you can participate in a **supplementary module**. This module is offered on parttime basis and will help you successfully pass the professional interview.

After completing the training course and the professional interview successfully and submitting all necessary documents for your license to practice, you will receive a certificate confirming that you can work in Germany.

Gefördert durch:



Bundesministerium  
für Gesundheit

aufgrund eines Beschlusses  
des Deutschen Bundestages